



Caída profunda, lenta recuperación

Prácticamente nadie entre los analistas especializados duda que la economía mexicana tendrá una caída profunda al cierre del 2020. Casi todos coinciden en que la contracción económica será mínimo de menos 10 por ciento.

Es prácticamente un hecho que la recesión será de dos dígitos.

Por otra parte cada vez hay un mayor consenso en torno a que México será de los últimos países del mundo en lograr la recuperación de su economía, al nivel previo a la crisis sanitaria.

O sea que en contra del pronóstico oficial, tanto del presidente **Andrés Manuel López Obrador**, como del secretario de Hacienda, **Arturo Herrera**, se ve cada vez más difícil que la recuperación de la economía sea en forma de "palomita", en una gráfica que expresa un rebote rápido. Más bien podría asemejarse a una letra "U" y eventualmente a una "L". Incluso ya hay quienes afirman que éste será un sexenio perdido en materia de crecimiento económico.

Han sido varias las instituciones que han revisado últimamente su pronóstico de crecimiento a la baja para colocarlo alrededor de -10 por ciento.

La última que empeoró su perspectiva es la agencia calificadora Moody's.

Revisó a la baja su previsión para la economía mexicana desde -7% a -10 por ciento.

De ese tamaño será la caída que registrará México para fines de este año. La revisión a la baja de Moody's sobre México se observa en el contexto de un análisis general de previsiones a la baja de las economías de los países que integran el Grupo de los 20.

Y la principal causa de la mayor profundidad de la caída y la incertidumbre sobre la recuperación de las economías que analizó la agencia calificadora, es la persistencia del contagio de la pandemia del coronavirus.

México figura entre las naciones más impactadas por el brote del nuevo coronavirus, y la segunda más afectada entre los países emergentes, solo detrás de Argentina.

Moody's advierte que ocho meses después de la aparición del coronavirus, todavía se está propagando en varios países, incluidos Estados Unidos, Brasil, India, Indonesia, Sudáfrica y México.

Para el próximo año, Moody's estima un rebote de 3.7% en el PIB de México, ubicándose también como una de las economías con la recuperación más lenta.

En tanto, para todos los miembros del G-20, se espera una contracción de 4.6 por ciento, con un rebote de 5.3% el siguiente año. Con la excepción de China, Moody's espera que la actividad económica en cada economía del G-20 caiga este año.

Las economías avanzadas del G-20 colectivamente se contraerán en un 6.5%, mientras que la actividad económica en los países de mercados emergentes probablemente bajará en un 1.4 por ciento.

Ese es el panorama general de Moody's.

Por otra parte, The Economist publicó un gráfico en el que ubica a México como el último país que logrará recuperar el nivel de la economía al nivel pre pandemia. Es decir pronostica que la economía mexicana alcanzará en el segundo trimestre del 2025 el tamaño que tenía en el 2019.

En días pasados se difundió otra gráfica de Oxford Economics sobre las perspectivas de recuperación en América Latina.

Indica que las caídas económicas más profundas las registrarán Perú y Brasil.

Y la recuperación más lenta la registrarán México y Argentina.

Atisbos

IED.- De acuerdo con los datos que reporta Banco de México, la Inversión Extranjera Directa (IED) cayó 30% en el primer semestre de este año 2020.

Eso significa que bajó desde 17,000 millones de dólares a 12,000 millones de dólares.

La cifra contrasta con el reporte reciente de la Secretaría de Economía de **Graciela Márquez**, que arrojó una disminución de 0.7 por ciento.

Economía informó que durante el primer semestre de 2020 se captaron 17,969.3 millones de dólares (mdd), resultado neto por empresa o fideicomiso, de la diferencia de 24,418.0 mdd registrados como flujos de entrada y 6,448.7 mdd en flujos de salida.

Si se compara el total de IED captada en el primer semestre del año con las cifras preliminares reportadas para el mismo periodo de 2019 (18,102.4 mdd), se observa una disminución de 0.7 por ciento.